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РУКОВОДИТЬ КОНКРЕТНО, 
СО ЗНАНИЕМ ДЕЛА

НЕДАВНО в городах и пай 
онах области закона.....^ 
отчетно-выборные комсо- 

мольские конференции. На них 
делегаты вскрыли ряд крупных 
недостатков в воспитании юно
шей и девушек. В ряде органи
заций ВЛКСМ политическая уче
ба ведется бессодержательно, 
внутрисоюзная работа строится 
неинтересно, по шаблону. Не вез
де еще изжит формализм в соци. 
алистическом соревновании. Мно
гие активисты плохо налаживают 
отдых молодежи.

. В чем причина этих промахов?
Некоторые комсомольские ра

ботники пытаются об’яснить их 
отсутствием настоящей иници
ативы у комсомольцев, безответ- 
'ственностью людей, которым по
ручено то или иное дело. При 
этом такие горе-руководители 
обычно показывают различные 
постановления, решения, планы— 
здесь, мол, все записано, все пре
дусмотрено.

' Истинные причины провалов, 
конечно, не в безответственности 
исполнителей, а в стремлении 
отдельных работников руково
дить делами в общем и целом, 
без знания особенностей и жела
ний молодежи. Именно такой 
манией страдают секретари и за
ведующие отделами Туринского и 
Ленинского райкомов комсомола, 
о порочном стиле руководства 
которых рассказывается в сего
дняшнем номере нашей газеты.

В горячие дни весеннего сева 
работники Туринского райкома 
самоустранились от руководства 
соревнованием молодежи и орга
низации массовой политической 
агитации. Они строят свою работу 
оторванно от задач посевной 
кампании, занимаются «своими» 
делами. Они предпочитают засе
дать, писать директивы вместо 
того, чтобы итти туда, где рабо
тает, учится и отдыхает моло
дежь.

Бюро Ленинского райкома на
правляет в первичные организации 
членов районного комитета, вне
штатных инструкторов не для 
оказания практической помощи, а 
для различных ревизий, обследо
ваний. Решения, принимаемые бю
ро, не выполняются потому, что 
они изобилуют общими фразами. 
Не изучая запросов молодежи и 
не анализируя причин ошибок.
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ПО ПРИМЕРУ ИНИЦИАТОРОВ

Последователи Валентина Южакова
На Уральском турбомоторном заводе 

по примеру прессовщика комсомольца 
Уралвагонзавода Валентна Южакова 
ширится движение за продление срока 
службы оборудования Рабочие, взяв на 
социалистическую сохранность станки и 
машины, добиваютсз, чтобы они дейст
вовали без ремонта дольше, чем поло
жено по техническим условиям.

Комсомолец Михаил Кокорин, под
писывая договор, заявил:

— Станок, который я отныне прини
маю под личную ответственность, бу
дет в надежные р?ках.

Слово юноши нс расходится с делом. 
Он и до этого бережно относился к

Среда, 17 мая 1950 года, ЦЕНА 20 КОП.

члены бюро не могут дать' кон
кретных советов, оказать серьез
ного воздействия на содержание 
работы первичных организаций и 
их комитетов. Не случайно во 
многих из них политическая уче
ба запущена, комсомольская дис
циплина находится на низком 
уровне. Значительная часть чле
нов ВЛКСМ не платит членские 
взносы. Около 600 комсомоль
цев района за последний год вы
было из организаций без снятия 
с комсомольского учета.

Комсомолу чужды сухие, ка
зенные формы работы, а комите
там ВЛКСМ — формально-бю
рократические методы руковод
ства. Надо помнить, что руково-1 
дить — это не только давать ука-: 
зания, советы. Сколько бы ни хо
рошо были составлены решения 
и директивы, но они останутся 
пустыми бумажками, если за ни
ми не последует практическая, 
организаторская работа коми
тетов.

Для того, чтобы по-настояще
му влиять на деятельность пер
вичных организаций, работники 
райкомов и горкомов комсомола 
должны чаще бывать на пред
приятиях, в колхозах, учрежде
ниях, учебных заведениях с тем, 
чтобы изучать положение дел и 
на месте подсказывать, помогать 
активистам устранять имеющиеся 
недостатки. Живая повседневная 
связь руководителей с комсо
мольцами позволяет им своевре
менно откликнуться на все собы
тия в жизни организации, напра
влять ее деятельность на реше
ние главных задач, учит подме
чать и поддерживать инициати
ву молодежи.

Вся работа каждого райкома 
и горкома должна быть направ
лена на усиление своего влияния 
на дела первичных организаций. 
Посещения предприятий, заслу
шивание активистов на заседа
ниях бюро, вызовы их в райком 
необходимо проводить так,чтобы 
активисты и комсомольцы чув
ствовали высокую требователь
ность к ним и, вместе с этим, 
ощущали крепкую помощь и под
держку, основанную на хорошем 
знании деятельности организа
ции, учились правильно строить 
свою работу.

Так вести дело и руководить 
учит нас большевистская партия.

оборудованию, но теперь его станок и 
рабочее место всегда в образцовом по
рядке. Благодаря этому намного уве
личился с’ем деталей со станка. Миха
ил ежедневно выполняет по три нормы.

По-хозяйски ухаживает за станком 
также сверловщик Петр Попов.

Карусельщик Якушев, токарь Ти
щенко и многие другие содержат в 
образцовом состоянии свои станки и 
снимают теперь деталей в два раза 
больше, чем прежде.

Всего на заводе уже свыше ста ста
ночников — последователей Валентина 
Южакова.

М. ГОЛЬЦБЕРГ.

РЕШЕНИЕ СОВЕТСКОГО ПРАВИТЕЛЬСТВА 
О СОКРАЩЕНИИ РЕ0АРА1ИМ МЯТЕЖЕЙ ГИАЯЯ

ПРЕДСЕДАТЕЛЮ СОВЕТА МИНИСТРОВ СОЮЗА 
СОВЕТСКИХ СОЦИАЛИСТИЧЕСКИХ РЕСПУБЛИК

Генералиссимусу И. В. СТАЛИНУ

Правительство Германской демокра
тической республики рассмотрело 11 
мая 1950 г. ходатайство Социалистиче
ской единой партии Германии о сни
жении репарационных поставок Герма
нии. Ходатайство обосновывается тем, 
«что до сих пор репарационные обяза
тельства выполнялись пунктуально и 
что трудящиеся Германской демократи
ческой республики всегда считали вы

ПРЕМЬЕР-МИНИСТРУ ГЕРМАНСКОЙ ДЕМОКРАТИЧЕСКОЙ РЕСПУБЛИКИ

Г-Иу Отт® Гротеволю
Берлин.

по соглашению с Правительством Польской Рес
публики, приняло решение сократить остающую
ся к выплате сумму репарационных платежей на 
50 процентов, то-есть до 3.171 миллиона дол
ларов.

В соответствии с заявлением Правительства 
СССР на Московской сессии Совета Министров 
Иностранных Дел в марте месяце 1947 года об 
установлении 20-летнего срока для выплаты ре
параций, Советское Правительство приняло так
же решение рассрочить уплату Германией остаю
щейся части репарационных платежей (в сум
ме 3.171 миллион долларов) на 15 лет, начиная 
с 1951 года по 1965 год включительно, товарами 
из текущей продукции.

С глубоким уважением
И. СТАЛИН.

Председатель Совета Минис грев СССР.
15 мая 1950 г.

Уважаемый г-н премьер-министр,
Советское Правительство рассмотрело прось

бу Правительства Германской Демократической 
Республики о сокращении суммы, выплачивае
мой Германией в счет репараций.

Советское Правительство при этом приняло 
во внимание, что Германская Демократическая 
Республика добросовестно и регулярно выпол
няет свои репарационные обязательства, исчис
ленные в размере 10 миллиардов долларов, и что 
к концу 1950 года значительная часть этих обя
зательств в сумме 3.658 миллионов долларов 
будет выполнена.

Руководствуясь желанием облегчить усилия 
германского народа по восстановлению и разви
тию народного хозяйства Германии и учитывая 
установившиеся дружественные отношения меж
ду Советским Союзом и Германской Демократи
ческой Республикой, Советское Правительство,

ЕЩЕ с вечера поднялся холод
ный северо-восточный ветер. Си
нева неба скрылась за лоскут

ными, по-осеннему бурыми облаками.
— Как бы не пал снег, — сказал 

Иван Битюков бригадиру. — Сорвет 
все наши планы.

— Ничего, снега не должно быть, а 
крупица пам не помешает. Будем се
ять, — проговорил Кокшаров.

К вагончику, где беседовали тракто
ристы, подошел учетчик Белопухов. 
Повесив на сук дерева «бригадирскую» 
сажень, он сказал Битюкову:

— Все в порядке. Участок в 13 
гектаров — твою сменную норму — я 
разбил на клетки. На засев каждой бу
дешь затрачивать час.

— А если больше засеем? — тре" 
вожно спросил Битюков.

— Знал, что задашь этот вопрос, — 
улыбаясь ответил Белопухов. — Не 
беспокойся. Вехи я расставил па 40 
гектаров. За депь-то наверное столько 
не засеешь.

Вечером на полевой стан приехали 
севачи Антон Грехов и Зоя Шаба
нова. На нескольких подводах колхоз
ники привезли семена, воду и горючее. 
Когда все собрались в вагончике, Кок
шаров открыл короткое совещание.

— Почасовой график — дело у нас 
повое, — сказал бригадир. — Он дол
жен коренным образом изменить произ
водительность труда... Первому рабо
тать по графику мы поручили Ивану 
Битюкову. Паша задача — обеспечить 
бесперебойную доставку семян, воды и 
горючего. Я думаю, что вы не подведе 
те молодого тракториста? 

-
РЕЗУЛЬТАТЫ РАБОТЫ

по часовому графику
ИВАНА БИТЮКОВА

в первый день:
За первый час — 1,3 га
За второй час - I га 
За третий час — 2 га

• За четвертый час — 3 га 
За каждый следующий час

I в среднем по 2,4 га.

При норме посева
1,18 га в час. 

полнение репарационных поставок сво
им долгом».

Правительство Германской демокра
тической республики считает предложе
ние Социалистической единой партии 
Германии своевременным. Политика ук
репления демократического строя и мир
ного хозяйственного строительства, про
водимая Временным правительством Гер
манской демократической республики,

— Не подведем! — уверенно заяви
ли колхозники.

Вагончик ожил с первыми признака
ми рассвета. Пока запрягали лошадей, 
Шабанова и Грехов проверили сеялку, 
засыпали в нее зерно. Иван успел схо- 
дтъ па соседнее поле, где его сменщик 
Василий Деев вел культивацию зяби.

— Как машина работала? — спро
сил он у паренька, на ходу поднимаясь 
на мостик трактора.

— Хорошо, больше нормы дал, — 
ответил Деев.

— Вб часов подгонишь машину к 
вагончику. Технический осмотр прове
дем вместе. Ровно в 7 я буду начинать 
сев.

■— Понятно, — ответил Деев.
За час Деев и Битюков осмотрели 

машину, очистили ее от грязи, смаза
ли и заправили. Было без пяти минут 
семь, когда Иван Битюков вывел трак
тор в поле. Здесь оп увеличил ско
рость. За агрегатом шли председатель 
колхоза Грехов, полевод и колхозники 
Опи проверяли качество сева.

— По-моему, второй и седьмой сош
ники заделывают семена мельче, — 
сказал Кокшарову полевод.

Бригадир махнул рукой трактористу. 
Антон Грехов быстро отрегулировал 
сеялку и агрегат двинулся снова.

— Сейчас к качеству не придерешь
ся, — сказал бригадир председате
лю. — Ни одно зерно наверху пе 
останется.

Проехав полосу, на повороте Битю
ков сбавил газ. К трактору под'ехала 
подвода с семенами. Вместе с грузчи
ками Грехов и Шабанова ловко подхва

тывали мешки и на ходу быстро засы
пали зерно в сеялку.

Спернув па полосу, тракторист снова 
пошел на третьей скорости.

Так Иван Битюков работал до 6 ча
сов вечера. Каждый час он знал свою 
выработку, поэтому имел возможность 
маневрировать и временем я машиной. 
Заправка водой и горючим производи 
лае' в борозде. Па обед его подменял 
Деев. За 11 рабочих часов Иван посеял 
24 гектара пшеницы и сэкономил 18 
килограммов керосина.

Па второй день работать стало труд
нее. С утра погода стояла хотя и об
лачная, по хорошая. Агрегат работал 
без перебоев, тракторист вел маши
ну на третьей скорости По в полдень

Москва, Кремль.
побуждает его просить Правительство 
Союза Советских Социалистических 
Республик рассмотреть вопрос о том, 
считает ли оно возможным и в каком 
размере снижение репарационных по
ставок.

С глубоким уважением
0. ГРОТЕВОЛЬ.

11 мая 1950 г.

все вокруг скрылось за пышными 
хлопьями мокрого снега. Падая, оп не 
успевал таять.

— Останавливаться будем? — опро- 
сил Битюкова Василий Деев, который 
пришел подменить товарища на обед. 
Вместо ответа Иван крикнул севачам:.

— Как семена заделываются?
— Пока хорошо. — ответил Грехов.
И сев продолжался. К концу смены 

Битюков засеял 35 гектаров и сэконо
мил 33 килограмма горючего. За сут
ки молодые механизаторы па колесном 
тракторе 28-рядной сеялкой засеяли 
52 гектара, дав самую рекордную вы
работку за последние несколько лет.

Почасовой график оправдал себя,- 
Трактористы Федор Тестов и Петр Кок
шаров. работая па своем «Сталинце», 
тоже по часовому графику, нормы вы
полняют па 200—210 процентов. Па- 
пример, 6 мая на культивации почвы 
они вместо 60 гектаров обработали 126.

Месяц тому назад, обсудив обраще
ние парамоповцев, бригада Кокшарова 
включилась в социалистическое сорев
нование за звание «Бригады отличного 
качества». Трактористы единодушно 
обязались выработать на каждый ко' 
леспый трактор по тысяче гектаров, 
сэкономить 3 тонны горючего, хорошей 
работой обеспечить в колхозах 120-пу
довый урожай.

Их слова пе расходятся с делом.
И. ВИХРЕВ.

Колхоз «Коллективист», 
TvrvouMCKoro пайона.



Комсомольска я ж и » и ь

День прошел, а что сделано?
Комсомольские работники должны быть там, где работает, 

учится и отдыхает молодежь

1 ; --- ■ -

Совещание работников молодежных общежитий

Секретари Ленинского райкома ВЛКСМ 
Свердчевека Мария Кутищева и Вале
рий Матигоров были немало смущены, 
когда к ним пришла Галина Гуленко и 
ваявила:

— Снимайте меня с работы, не могу 
дольше оставаться на своем месте...

Галина — комсомолка шприцевого 
завода. В марте этого года ее избрали 
секретарем заводской комсомольской 
организации. В день выборов нового 
комитета Валерий советовал ей «да
вать комсомольцам поручения, прово
дить интересные собрания и культпо
ходы, устраивать спортивные состяза
ния». То же самое говорил Матигоров 
л спустя некоторое время, когда моло
дого секретаря вызвали в райком. Но 
ла первое же собрание не пришла по
ловина комсомольцев, а объявление о 
посещении кинотеатра как будто 
никто и не заметил.

И вот сегодня Гуленко пришла в 
райком сказать, что у нее «ничего не 
получается».

— Пет уж пусть Тухман руково
дит комитетом, он имеет опыт, — по
вторяла Галина в ответ на увещевания 
секретарей райкома. Наконец, договори
лись. что 15 мая Матигоров придет па 
завод и поможет Гуленко па месте.

Этот разговор происходил 11 мая. 
Чем же занимались в тот день сек
ретари райкома, '-’то они нашли более 
важного, чем немедленное оказание 
практической помощи молодому руково
дителю? :

Накануне Мария Кутищева предло- 
жила вызвать на беседу в райком... 
60 секретарей первичных комсомоль
ских организаций. Поэтому утром пер
вой заботой было обеспечение явки. 
Обязанности распределял Матигоров.

—Ангелина,—сказал юн техническо
му секретарю Васениной,— ты будешь 
выбывать с первого по восемнадцатый 
номер, Оля Хлебникова (это учет
чик) — с девятнадцатого по три
дцать первый, а вы, — обратился Ва
лерий к Валентине Васиной, заведую
щей отделом школ и пионеров, — при
гласите секретарей школьных коми
тетов...

Через несколько минут все работни
ки райкома, а их семь человек, уже 
действовали. В комнате началась суто
лока. Ангелина металась между тремя 
телефонами, скороговоркой кричала в 
трубку:

— Вас вызывает к двум часам пер
вый секретарь!

•— Зачем?.. Придете — узнаете!
Потом сообщала другому:
— Вас вызывает к трем часам тов. 

Матигоров.
— Что, работаете? Поговорите тогда 

с ним самим...
Трубка переходила в руки Валерия. 

Разговор затягивался. Не успел секре
тарь отойти от этого телефона,как Оля

Хлебникова пригласила его к сосед- : 
нему:

— Отказываются, говорят на заня
тиях будут..;

В райком заходили комсомольцы, ак
тивисты. Одни — попросить устроить 
на работу, другие — сдать протоколы 
собраний, планы. Секретари узнавали 
цель прихода, односложно отвечали на 
вопросы. Поговорить по-душам, поин
тересоваться делами им было неког
да’ — спешили закончить все «посто
ронние» дела до прихода вызванных 
активистов.

По мере приближения часовой стрел
ки к двум шум в райкоме нарастал. 
И лишь в кабинете первого секретаря 
сохранялась относительная тишина. Ма
рия Кутищева думала о предстоящей 
встрече е активистами. Вчера она по- 
обещала секретарю комсомольской орга
низации завода им. Воровского Михаи
лу Грузинскому быть на цеховом от
четно-выборном собрании. Но в поло
вине дня стало ясно, что «вырваться» 
из райкома сегодня невозможно.

— Придется послать кого-нибудь за 
себя,—решила секретарь и сообщила 
об этом Тамаре Носовой, заведующей 
отделом кадров и оргработы.

В два часа 30 минут в райком 
пришла первая группа вызванных — 
секретари школьных комсомольски ор
ганизаций. За ними явились активисты 
техникумов, потом — секретари коми
тетов ВЛКСМ промышленных предприя
тий района.

О чем же беседовали с ними секре
тари райкома, может быть, о каком-ли
бо практическом и новом деле?

Нет. Кутищева перечисляла все во
просы, которыми должны заниматься 
активисты. Она ставила перед ними 
задачи: «Представить в райком сведе
ния:.; улучшить прием в комсомол, 
проверить итоги социалистического со
ревнования. организовать физкультур
ную работу, обратить внимание на 
комсомольские группы». Иногда Мария 
обращалась к присутствующим:

— Как у вас с уплатой членских 
взносов?

— Плохо?... Что же это вы... а?
— А у тебя. Пономарев, продвину

лась комсомольская работа?
В топ первому секретарю говорил и 

Матигоров. Он вещал:
— Вы обязаны своевременно сда

вать в райком планы, протоколы.;. 
Вам нужно заострить свое внимание па 
группах... Насчет отчетности не за
бывайте..;

Совершенно очевидно, что эти раз
говоры являются не чем иным, как пе
реливанием из пустого в порожнее, — 
ведь активисты уже много раз слышали 
то, о чем долго толковали сегодня секре
тари.

Не удалось в этот день оказать 
серьезного влияния на дела первичных 

организаций, ввести что-либо новое в 
их жизнь и другим работникам рай- j 
кома. Тамара Носова с утра звонила в 
организации — запрашивала персо
нальные дела и анкеты вступающих в 
комсомол. К четырем часам дня она 
отправилась на завод имени Воровско
го. Это посещение было случайным. 
Носова к нему не готовилась и поэто
му не смогла сделать в организации 
ничего, кроме как .«поприсутствовать» 
на цеховом комсомольском собрании.

Валентина Васина с утра «добива
ла» план летней оздоровительной кам
пании, потом опа ушла па заседание 
женсовета, а вечером составляла план 
годового отчета. В него Валентина 
внесла 43 вопроса, на которые должны 
будут отвечать секретари ученических 
комсомольских организаций, пионер
вожатые и председатели учкомов. Сколь
ко же времени потратят они, чтобы 
ответить на все вопросы, если сама Ва- 
сила писала их в течение двух дней?

Зоя Грязнова, заведующая сектором 
учета, несколько часов «выколачива
ла» по телефону сводные отчеты и 
лишь в конце дня на 40 минут уш
ла из райкома. За это время Зоя 
успела побывать в 10 первичных ком
сомольских организациях)!!). Об оказа
нии практической помощи при таких 
темпах не могло быть и речи — 
Грязнова спрашивала готов ли отчет п 
уходила.

Аппаратная суетня, которой были 
заняты работники райкома 11 мая, 
повторяется почти каждый день.'Посто
янные вызовы секретарей комитетов, 
членов райкома и рядовых комсомоль
цев отнимают у них основную часть 
рабочего времени. Особенно часто вы
зывают здесь членов рейдовых бригад 
по проверке состояния комсомольской 
работы в первичных организациях. 
Только на тот же шприцевый завод, 
например, где состоит на учете всего 
12 комсомольцев, за 3 последних меся
ца было направлено свыше 10 прове
ряющих. Па инструктирование этих 
и многих других проверяющих и вызо
вы их в райком у работников аппарата 
ушло столько времени, за которое мож
но было бы помочь па месте не толь
ко Галине Гуленко, по и почти всем, 
кого они вызывали к себе в кабинеты.

Второй пленум ЦК ВЛКСМ предло
жил комсомольским работникам боль
шую часть своего рабочего времени 
проводить среди молодежи, быть там, 
где она работает, учится и отдыхает. 
Центральный Комитет обязал их высту
пать с лекциями и докладами, органи
зовывать политико-воспитательную и 
культурно-массовую работу среди молоде
жи. Секретари и заведующие отделами 
Ленинского райкома ВЛКСМ забыли этот 
наказ и продолжают руководить кап- 
целярско-бюрократическими методами.

И. БАГАЕВ.

Ha-днях городской ко
митет ВЛКСМ совмест
но с культурно-бытовым 
отделом облпрофсовета 
провел двухдневное со
вещание-семинар вос
питателей и председате
лей культурно-бытовых 
советов молодежных об
щежитий Свердловска.

Участники совещания 
прослушали доклады 
воспитателя А. Зайцевой 
об опыте ее работы в 
молодежном общежитии 
№> 2 Верх-Исетского за
вода и председателя са
моуправления общежи
тия № 16 Уралмашзаво-

да П. Майорова об опы
те работы культурно- 
бытового совета, Обсуж. 
дая эти доклады, работ
ники общежитий подели
лись своим опытом, рас
сказали о формах и ме
тодах воспитательной 
работы с молодежью.

Для участников сове
щания были прочитаны 
инструктивные доклады 
о культурно-просвети
тельной и агитационно- 
массовой работе, о спор
тивной работе, о роли 
бытовых советов в про
ведении воспитательной 
работы с молодежью в

Н А Ш А
Недавно горком комсомола нашего 

города провел семинар секретарей ком
сомольских организаций. Нам были 
прочитаны доклады: «Составление плана 
работы комитета и бюро ВЛКСМ», 
«Роль я обязанности членов комитета, 
бюро, комсомольского группорга», «Ор
ганизация социалистического соревно-. 
вания молодежи», «Ведение комсомоль
ского хозяйства» и другие. После до
кладов активисты разделились по сек
циям: производственной, учрежденче-

ПО ИНИЦИАТИВЕ комсомолок
Комсомолки голубковской неполной 

средней школы Синячихинского района 
Нина Бунькова, Тамара и Але
ксандра Ялунины помогают в работе на
чальной школе колхоза «Память Иль
ича». Они создали там пионерскую дру
жину и стали работать отрядными во
жатыми.

Теперь в школе регулярно проводятся 
пионерские сборы, коллективная читка

КОМСОМОЛЬСКАЯ ХРОНИКА
♦ Новые комсомольские организации 

созданы в типографии и в артели имени 
Я. М. Свердлова, Нижне-Салдинского 
района. В числе принятых в комсомол 

общежитиях, проведен 
наглядный показ органи
зации вечера затейниче
ства.

НА СНИМКЕ: участ
ники совещания предсе- С 
датель бытового совета 
общежития завода ’ 
«Свердкабель» П. Казан- . 
цев, политвоспитатель 
общежития ВИЗ’а А. 
Зайцева, председатель А 
самоуправления общежи- { 
тия УЗТМ П. Майоров ? 
и воспитатель общежи- ; 
тия завода «Уралэлект- 
роаппарат» В. Щсрбако- , 
ва. ! I
Снимок О. Благинина.

УЧЕБА
ской, учительской и ученической. На 
занятиях этих секций мы обменялись 
своим опытом.

На проведенном семинаре мы много
му научились. Такие семинары надо 
устраивать и в дальнейшем.

А. ЧЕРЕПАНОВА,
В. МЕЛЬНИКОВ, 

секретари цеховых комсомольских 
организаций Северского завода 

Г. Полевского»

книг и газет, появилась художествен
ная самодеятельность, с которой пионе
ры выступают и в избе-читальне.

Школьники взяли пол свое наблюде
ние 5 гектаров пшеницы, 2 гектара 
картофеля, 30 соток капусты, свеклы, 
моркови и турнепса.

Н. ЯЛУНИН, 
секретарь комсомольской организации 

колхоза «Путь Ильича».

молодые стахановки тт. Константинова, 
Посадская, Замураева, тракторист тов. 
Осьминин, бригадир тов. Балакин и 
другие.

Александр Васильевич Суворов
(К 150-летию со дня смерти)

Исполнилось сто пятьдесят лет со 
дня смерти Александра Васильевича 
Суворова. Это имя близкое каждому 
советскому человеку, назвал великий 
Сталин в памятный день 7 ноября 1941 
года наряду с другими именами наших 
великих предков

Суворов стал символом русской воен
ной славы. Битзы, проведенные им, 
вошли классическими образцами в исто
рию русской и мировой военной науки. 
Суворовская «Наука побеждать», вопло
тившая в себе многолетний боевой и : 
жизненный опыт полководца, явилась 
ярким проявлением военного гения рус
ского народа.

Деятельность Суворова протекала в I 
тяжелую эпоху царского самодержавия, | 
жестокого крепостнического режима. 
Полководцу пришлось до конца своих 
дней вести непрерывную упорную борь- ; 
бу против косности царских правителей, ■ 
против господствовавшей тогда прус
ской системы воспитания солдата, за
ключавшейся в бессмысленной муштре 
и превращавшей человека в слепой ме
ханизм «Русские прусских всегда бива
ли, чтож тут перенять», — говорил он. 
Суворов решительно восставал против 
ковозведений императора Панча I, слепо | 
Еодражавшего прусским образцам и, в , 

ICTHOCTH, восстановизшего старую прус

скую форму «Пудра не порох, букли не 
пушки, косы не тесак, я не немец, а 
природный русак», — высмеивал полко
водец затеи императора.

В непрестанной борьбе Суворов соз
дал передовую для тот о времени систе
му военного искусства. Суворовская 

наука, воспитание, традиции сделали из 
его солдат подлинных чудо-богатырей, 
не останавливавшихся ни перед какими 
препятствиями, ■ волевых, инициативных, 
сознательных бойцоз, беззаветно пре
данных своей Родине. Русская армия 
заслуженно завоевала славу лучшей ар
мии мира.

Суворов глубоко ценил замечатель
ные качества, заложенные в русском 
человеке, — храбрость, выносливость, | 
находчивость, самоотверженность, пла
менный патриотизм. Он развивал, куль- I 
тивировал эти качества, добиваясь от 
каждого солдата сознательного выпол
нения своего долга. «Каждый воин,.до.т- 
жеп понимать свой маневр», — говорил 
Суворов; обрушиваясь на «проклятую 
немогузнайку» (от слов «не могу знать»). 
Обучая войска быстрым, смелым насту
пательным ударам, требуя «преследо
вать неприятеля денно и нощно до тех 
пор, пока истреблен не будет», полково
дец всегда гуманно обращался с побеж
денными, щадя сдающихся в плен, за
ботился о безопасное!и мирного насе
ления.

«Суворов положил руку на сердце 
русского солдата и изучил его бие
ние», — сказал герой Отечественной 
войны 1812 года Денис Давыдов. Сол
даты горячо любили своего полководца, 

неустанно заботившегося о них, вместе 
с ними переносившего все тяготы поход
ной жизни.

Из семидесяти лет своей жизни 
(1730—1800) Суворсв более полвека от
дал службе в армии, проделав путь от 
солдата до генералиссимуса. Десятки 
сражений дал Суворов за свою жизнь 
и не проиграл ни одного из них, каж
дый раз сокрушая врага.

Битвы и походы Суворова вошли в 
историю нашей Родины как яркое сви
детельство гениальности русского пол
ководца, непревзойденного мужества и 
воли к победе русских солдат.

В русско-турецкой войне 1768—74 гг. 
Суворов, располагая небольшими силами, 
взял укрепленный турками город Турту- 
кай на берегу Дуная и разгромил ту
рецкие полчища у Козлуджи.

Во второй войне с турками (1787— 
91 гг.) Суворов совершил новые блестя
щие подвиги, разгромив врага под Кин- 
бурном, Фокшанами, у реки Рым шк. В 
1790 году Суворов штурмовал сильно 
укрепленную, считавшуюся неприступ
ной крепость Измаил. 33-тысячный ее 
гарнизон, располагавший многочислен
ней артиллерией, был наголову разгром
лен русскими войсками.

Легендарной славой увенчан итальян
ский поход Суворсвг. Используя быст
роту, стремительность, внезапность уда
ра и отличные боевые качества своих 
солдат, Суворов в короткий срок — с 
апреля по август 1799 года — очистил 

Италию от французов. В жестоких сра
жениях, из которых наиболее выдающие, 
ся произошли у реки Треббии и города 
Нови, суворовские чудс-богатыря гро
мили французские войска, до этого 
одерживавшие победу за победой.

Последним из многочисленных бле т- 
щих подвигов, совершенных Суворовым, 
был переход через Альпы в Швейцарию. 
Предводимые прославленным полковод
цем, суворовские войска преодолели не. 
имоверные трудности, показав еще раз, 
на какие героические подвиги способен 
русский солдат. С тяжелыми боями они 
прошли через Альпы, преодолели обле
деневшие неприступные хребты, одержа
ли победу над гораздо более многочис” 
ленным противником.

Тяжело больным вернулся Суворов в 
Петербург, где его ожидала очередная 
опала царя-самодура. Скончался Суво
ров 18 мая 1800 года.

Русская армия, русский народ по до
стоинству оценили дела Суворова и по
несли через века его незабываемое имя.^ 
умножая славу русского оружия в мно-' 

гочисленных битвах против врагов, не 
раз посягавших на нашу священную 
землю.

Советский народ глубоко чтит память 
Суворова. Славные суворовские гради- 
ции унаследовала и развила Совет
ская Армия, вернс оберегающая мирный 
труд и безопасность нашей страны.

М. ИРИНИН



Номормольсние активисты I 
о газете „На смену!“

Недавне Свердловский городской ко- 
И^тет ВЛКОМ и редакция газеты «На 
смену!» провели собрание комсомоль
ского актива города. Доклад о работе 
Дзеты «На смену!» сделала ответст
венный редактор тов. Данилова.

Основное внимание участников собра
ния было сосредоточено на недостат
ках и упущениях, имеющихся в рабо
те газеты. Активисты критиковали ре
дакцию за слабую пропаганду полити- 
Щжих, естественно-научных и техни
ческих знаний, за недостатки в осве- 
ще-пии производственной жизни моло
дежи и впутрикомсомольских дел пер
вичных организаций.

— Областная комсомольская газе
та, — сказал секретарь комитета 
ВЛКСМ управления Свердловской же- 
лезной дороги тов. Омелечкин, — под- 
Îac не доводит начатые дела до конца, 

азета мало пишет о молодых железно
дорожниках, о работе комсомольских 
Организаций транспорта. Мы читаем в 
ней информации об отдельных успехах 
Стахановцев, а вот о жизни комсомоль
ских групп материалов не видно. За
частую статьи пишутся с одних и тех 
же предприятий.

Комсомольский работник тов. Супрун 
сказал, что «На смену!» часто только 
констатирует факты, не обобщая по- 

ложительпый опыт.
—■ Хотелось бы,— заявил тов. Суп

рун, — чтобы газета пе только сооб
щала о том пли ином собрании, но и 
раскрывала опыт его подготовки, про
ведения и выполнения решений ком
сомольцев. Мы ждем от редакции под
робных материалов о читательских 
конференциях по таким произведениям, 
как «Молодая гвардия», «Далеко от 
Москвы», «Повесть о настоящем чело
веке», «Честь смолоду» и другим, 
удостоенным Сталинской премии. Газе
та ничего не говорит о теоретических 
конференциях, мало поднимает вопросов 

Учитывая все возможности
Комитет ВЛКСМ университета уже 

в апреле занялся вопросом организации 
летнего отдыха студентов. Прежде все
го путем бесед, опроса мы выяснили, 
чем собирается заняться летом каж
дый студент.

70 участников Отечественной войны, 
отличников учебы, активных общест
венников будут отдыхать и лечиться в 
санаториях и домах отдыха в Крыму, I 
на Кавказе и в уральских здравницах. | 
Часть студентов примет участие в 
экскурсиях, туристических и альпини
стских походах.

Многие студенты поедут в экспе- 
<иции, организуемые советом научного 
общества.

Лето — золотая пора для спортсме
нов. В летнее время, в основном, про
исходит сдача норм па значки ГТО I и 
II ступени, готовятся спортсмены-раз- 
рядники, проводятся соревнования. 
Этим будет заниматься группа физкуль
турных организаторов, созданная сове
том ДСО «Наука» и кафедрой физкуль
туры и спорта.

Во время зимних каникул у пас в 
гостях были баскетболисты и шахма
тисты Молотовского госуниверситета. 
Летом наши спортсмены поедут в Мо- 
лотов для участия в соревнованиях меж
ду университетами.

Для студентов, остающихся в горо
де, запланированы экскурсии, культ
походы, выезды за город. Из участни
ков художественной самодеятельности

по коммунистическому воспитанию 
молодежи.

Ряд активистов, выступивших па 
собрании, указывал на необходимость 
улучшить показ работы комсомольских : 
организаций школ, техникумов, инсти
тутов, иионерскнх дружин и советов 
юных пионеров. Они отмечали, что в 
газете кет статей о моральном облике 
советского молодого человека, о семье : 
и браке. Па собрании предлагалось J 
больше публиковать материалов «В ча- ; 
сы досуга»: виктории, кроссвордов, 
«Знаете ли вы, что...» и др.

Многие участники собрания выска
зывались о качестве литературной об
работки опубликованных материалов. 
Некоторые статьи и корреспонденции 
пишутся по одному шаблону и неубе
дительно. Газета не всегда говорит с 
читателями простым, доходчивым язы
ком. Ряд замечаний был сделан по 
оформлению газеты. В ней часто появ
лялись трафаретные заголовки, бессо
держательные фотоснимки и рисунки.

Член Молотовского райкома ВЛКСМ 
тов. Кирсанов и аспирант Уральского 
политехнического института тов. Ко
стин отмечали, что работники редакции 
слабо расширяют корреспондентскую 
сеть, плохо привлекают к выступлениям 
в газете молодых стахановцев, комсо
мольских активистов. Были случаи, 
когда материалы внередакциопных авто
ров оседали в папках, не попадали на 
страницы газеты лишь потому, что 
требовали большой литературной прав
ки. Тов. Костин предложил поддерживать 
постоянную связь с редакторами степ- 
пых газет и членами литературных 
кружков.

В прениях по докладу выступили 
также член Ленинского райкома ВЛКСМ 
тов. Зинченко, член комитета комсомо
ла Уральского филиала Академии паук 
тов. Гладковский, секретарь горкома 
комсомола тов. Бусыгин и другие.

★

Воспит а н я и ц ы 
Ачитского детского 
дома обучаются 
швейному делу

НА СНИМКЕ: 
комсомолки Вален
тина Вашурина, Ира 
Кузьмина, Зоя Буха- 
ренко и Ира Раздья- 
конова за работой.

Снимок 
М. Просвирника.

★

будет организована бригада по обслу 
живанию рабочей молодежи.

Комитет ВЛКСМ предусматривает 
также работу с вновь поступающими 
в университет. Мы предполагаем органи
зовать беседы об университете и его 
людях, о центре Урала — Свердловске, 
экскурсия по историческим и достопри
мечательным местам города.

Одной из главных задач на лето коми
тет комсомола считает организацию 
агитационгю пропагандистской работы 
студентов. Многие студенты на кани
кулы поедут к родным в различные 
районы нашей и других областей. Там 
они могут прочитать доклады, лекции, 
провести беседы, обсуждение новинок 
художественной литературы и кино
фильмов, рассказать рабочим и кол
хозникам о новейших достижениях со
ветской науки и техники, о великих 
русских ученых и писателях.

Чтобы лучше организовать эту боль
шую и полезную работу, комитет 
ВЛКСМ прежде всего выяснил, кто из 
студентов имеет готовые доклады и где 
они будут проводить лето. Учитывая 
ошибки прошлого года, когда из-за 
спешки путевки выдавались без пред
варительной подготовки и отбора до
кладов, около 300 докладчиков ужо 
сейчас получили путевки обкома 
ВЛКСМ и комитета ВЛКСМ университе
та с точным указанием темы лекции 
или доклада.

У студентов исторического отделе
ния—в основном общественно-политиче

В Кармакской МТС. Тугулымского 
района, действует новый мощный радио
узел, который будет обслуживать во
семь ближайших колхозов.

НА СНИМКЕ: дежурный радист 
Ефим Петухов за работой на радиоузле.

Снимок А. Мартынова.

Юные натуралисты вышли 
не пришкольные участки
Юные натуралисты Свердловска дея

тельно готовятся к работе на пришколь
ных участках и в садах.

В школе № 20 имеется большой мо
лодой сад. Юннаты приступили к его 
очистке. Наметили опыты на пришколь
ном участке, посеяли семена бахчевых, 
томатов на рассаду, готовятся заложить 
овощной и полевой севообороты.

Школа № 93 — новостройка. Уча
щиеся очистили от щебня и мусора 
земляной участок вокруг школы, рас
планировали его. Семена для посева и 
удобрений уже приготовлены. Юные ми
чуринцы приступили к разбизке сада, 
копают ямы для посадки плодово-ягод
ных и декоративных кустов.

Хорошо подготовКли к весне свой 
участок юннаты школы № 23: очистили 
его от прошлогодних листьев, переко. 
пали, удобрили и посеяли уже морковь 
и лук.

Большую работу произвели на своих 
участках также юные мичуринцы стан
ции юннатов и Дворца пионеров.

На состоявшемся слете юннатов горо
да научные сотрудники, преподаватели 
биологии, агрономы дали ребятам мно
го ценных и полезных советов по ра
боте на пришкольных участках в ве
сенний период.

Высоким урожаем на пришкольных 
участках юные мичуринцы Свердловска 
добьются права участвовать во Все
союзной сельскохозяйственной выставке 
1951 года. Это во многом зависит от 
работы юннатов весной.

Н. БАРАБАНОВА.

ская, историческая и комсомольско-мо
лодежная тематика. Студент В. Викто
ров, например, в Свердловске будет чи
тать лекции на такие темы: «Мировое 
значение русской материалистической 
философии», «Распространение идей 
марксизма в России», «0 коммунисти
ческой морали», студентка 3. Нелюби
на в г. Асбесте — о Я. М. Сверд
лове, студентка М. Лузянина в г. Пер
воуральске — о международном поло
жении и т. д.

Более ста лекций о советской лите
ратуре, творчестве М. Горького, В Мая
ковского. русской классической лите
ратуре XIX века прочтут будущие фи
лологи. Студенты биологического, хи
мического, физико-математического, гео
графического факультетов наряду с 
научно-популярными лекциями высту
пят также с докладами на темы, свя
занные с деятельностью создателей 
первого в мире социалистического го
сударства великих вождей Ленина и 
Сталина. Лекционная работа пе поме
шает отдыху студентов, а сделает его 
более содержательным и интересным.

Решено также оказать практическую 
помощь комсомольским организациям 
области. Каждый студент — комсомоль
ский активист, уезжающий в район, 
получит от обкома ВЛКСМ определенное 
задание.

В лекционно-пропагандистской рабо
те за лето примет участие почти пол
тысячи студентов. Ф. ЕРМАШ, 

гекретаок комитета ВЛКСМ.

Заняты другими делами
ТУРИНСКИЙ РАЙКОМ КОМСОМОЛА НЕ РУКОВОДИТ 

РАБОТОЙ МОЛОДЕЖИ НА СЕВЕ

Для молоды« колхозников Турин
ского района настали горячие дни. 
Сельская молодежь стремится закончить 
сев в самые сжатые сроки, добиться 
высокого урожая.

Среди молодых колхозников есть та
кие, которые перевыполняют свои про
изводственные задания, дают свыше по
лутора норм за смену.

Значительны« достижений добились, 
например, во время сева комеомольско- 
молодежные полеводческие бригады Пет
ра и Николая Аргучиноких в колхозе 
«Красная звезда». Отлично работают на 
полях: севач Николай Панаев, пахарь 
Белобородов, борноволоки Анастасия 
Топоровская и Антонида Сахарова в 
колхозе «Освободитель».

Есть много передовиков сельского хо
зяйства в артели «Красный пахарь» и 
в других колхозах района.

Как же райком комсомола передает 
опыт передовиков, помогает первичным 
организациям хорошо поставить полити
ческую работу, правильно организовать 
соревнование?

К сожалению, очень плохо.
Своего рода «колхозобоязнь» харак

терна для работников райкома. Не бы
вая в сельхозартелях, они не зпают. в 
каком положении находится работа 
среди молодежи.

Об организации контрольных комсо
мольских постов в райкоме говорилось 
немало, но в ближайших от район
ного центра колхозах «Коллективист», 
«Сибиряк» и «Освободитель» они так 
и пе были созданы. А между тем, во 
всех этих артелях были случаи, когда 
из-за плохого ремонта сельхозмашин и 
инвентаря срывались планы сева. Ком
сомольские посты могли бы помочь ру
ководителям колхозов избежать этих 
недостатков, во-вре.мя сигнализируя о 
них. Но лишенные конкретного руко
водства райкома ВЛКСМ, секретари 
первичных организаций не смогли сами 
создать контрольные посты. В этих 
колхозах пе организовано соревнование 
между пахарями, борноволоками и се- 
вачами В тракторных бригадах не 
пр!гменяется часовой график, не ве
дется настоящей борьбы за отличное 
качество полевых работ.

Здесь пе налажены также читка га
зет и проведение бесед. У секретаря 
комсомольской организации колхоза 
«Сибиряк» тов. Романченко сложилось 
неправильное мнение, что агитатором 
может быть только комсомолец, а так 
как в колхозе всего два комсомольца, 
то вопрос об агитационной работе среди 
молодых колхозников, по мнению тов. 
Романченко. естественно, отпадает.

Вместо того, чтобы помочь первич
ным комсомольским организациям мо
билизовать молодежь на отличное 
проведение весеннего сева, подобрать 
агитаторов, направить пропагандистов, 
внештатных инструкторов из города, 
систематически инструктировать и 
направлять деятельность сельских ком- 
сомольских организаций, райком огра
ничился различного рода «директива
ми» и «указаниями».

Кружок юных физиков в ремесленном училище
В нижне-тагильском ремесленном 

училище № 4 работает кружок юных 
физиков. Члены его под руководством 
преподавателя физики Г. М. Бугаец про
водят различные опыты и помогают 
оборудовать кабинет физики.

Опи отремонтировали ряд приборов, 
которые необходимы на уроках: гидрав
лический пресс. прибор для демон
страции действия электрической дуги и 
другие. На первых уроках по теме 
«Электричество» нужна была электри
ческая машина трения. Но она была не
исправна. Кружковцы во-время отремон
тировали ее. и все ученики второго го
да обучения могли наглядно пезнако- 
мит1''я ■ действием.

НАСТОЙЧИВЫЙ ПАРЕНЕК
Чуть больше семи месяцев прошло с 

тех пор, как Акрам Ардаев впервые 
открыл дверь ремесленного училища 
№ 13 в поселке Нижняя Баранча. 
Мечта паренька сбылась Он был зачи
слен в группу электромонтеров.

Акрам невелик ростом, но при своей 
напористости к учебе и труду сумел 
стать на голову выше своих товарищей

Заведующий отделом кадров и орг
работы тов. Куминов позаботился 
разослать членам райкома инструкции, 
в которых предложил «оказать помощь 
секретарям первичных комсомольских 
организаций завести комсомольское 
хозяйство и учить их правильности 
ведения дел комсомольского хозяй
ства...»

В ответ на справедливые упреки за 
плохое руководство работой комсомоль
ских организаций в некоторых колхо
зах района у секретарей .райкома тт. 
Иванова п Звонкова имеются «серьез
ные» возражения:

— В шести колхозах Кокузовского 
сельсовета очень маленькие комсомоль
ские организации — всего по 5—6 
человек,—в один голос твердят и тов. 
Иванов и тов. Звонков. — В наши за
дачи входит работа с более крупными 
комсомольскими организациями. Тако
ва, например, комсомольская организа
ция колхоза «Красный пахарь»...

— Чем же примечательна эта орга-“ 
низация? 1

— Там созданы контрольные komcoj 
мольские посты... Они добились зна-' 
чительных успехов в соревновании. 
Имеются комсомольские группы, — 
поясняют работники райкома.

К сожалению, ни первый, пи второй 
секретарь не могут сказать ничего 
конкретного об опыте работы комсо
мольской организации колхоза «Крас
ный пахарь». .

— Я был там по другому вопросу,' 
поэтому пе уделил внимания соревно
ванию, — нерешительно говорит в свое 
оправдание тов. Иванов.

— Что делаю: комсомольские груп
пы в колхозе «Красный пахарь» я не 
берусь сказать, так как не знаю,— 
чистосердечно заявляет второй секретаре 
тов. Звонков. — В райкоме я всегФ 
лишь месяц...

А заведующий отделом кадров К 
оргработы тов. Куминов, ничуть 
не смущаясь, утверждает, что работа с 
колхозной молодежью не входит в его 
«планы».

Работники Туринского райкома са- 
мо устранились от руководства сорев
нованием среди колхозной молодежи. 
Они не имеют ясного представления о 
тем, как участвуют в посевных рабо
тах комсомольцы близлежащих колхо
зов. не говоря -уже о тех, что располо
жены на значительном расстоянии от 
города. Помочь советом, показом, как 
лучше организовать соревнование, ра
ботникам райкома некогда.

В оставшиеся до конца весеннего се
ва дни Туринскому райкому ВЛКСМ 
необходимо в корне изменить практи
ку руководства работой среди молодежи.

Будет куда полезнее, если вместо 
писания бумаг, сбора сводок, разработ
ки различных директив работники 
райкома станут заботиться о развитии 
социалистического соревнования среди 
колхозной молодежи, чаше бывать в 
колхозах района, оказывая па месте 
практическую помощь первичным ком
сомольским организациям.

Н. КАТКОВА.

Кружковцы Гел.чалий Лобанов, Ми
хаил Рубцов, Павел Корляков вместе с 
товарищами сами изготовили несколько 
новых приборов Действие их они про
веряют на практике Так, прибор для 
добывания кислорода испытывали по
становкой опыта: из марганцево-кислого 
калия получили кислород.

В кружке есть ученики, которые хег 
рошо рисуют. Они сделали несколько 
схем и плакатов: схемы условных обо
значений частей электрической цепи,' 
химических реакций и др.

Сейчас кружковцы готовят конферен
цию на тему «Физика — основа техни
ки». Опи выступят со своими докладами

А. АЛЕКСАНДРОВ.

по группе. Он учится только на от
лично и хорошо, а на учебной прак
тике изготовляет продукцию толькв 
высокого качества.

За успехи в учебе 
училища премировала 
путевкой на курорт.

и труде дирекция 
Акрама Ардаева

В. ГОРБУНОВ,
мастер ремесленного 
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КУБОК ЗАВОЕВАЛИ СТУДЕНТЫ
Эстафета на приз газеты „Уральский рабочий

Г"....

и области-тельница первенств города
Алё-

■

чемпионка РСФСР 1948 года

ЖЕНСКОЕ ШАХМАТНОЕ 
ПЕРВЕНСТВО ГОРОДА

В центральном шахматном клубе ДСО 
«Строитель» закончилось женское шах
матное первенство Свердловска на 1950 
год. В нем участвовало 13 сильнейших 
шахматисток города.

Первое место и звание чемпиона го
рода завоевала неоднократная победи-

ксандра Вахонина (ДСО «Металлург»). 
Ее результат — Ю'Д очков из 12 воз
можных. На второе место вышла про
шлогодняя чемпионка города Тэма Фила- 
новская (ДСО «Большевик»). Она на
брала 10 очков из 12. Третье призовое 
место заняла Раиса Коган (ДСО «Строи
тель»).

Победительницы первенства подтвер
дили второй всесоюзный разряд по шах
матам. Вахонина и Филановская допу
щены к участию в финале женского 
шахматного первенства РСФСР.

В ВОСКРЕСЕНЬЕ более 100 ты
сяч свердловчан пришли посмот
реть эстафету на приз газеты 

«Уральский рабочий». Волнуются все: и 
судьи, и участники эстафеты, но боль
ше всех «болельщики» — студенты по
литехнического института. Их представи- 
тели в прошлом году завоевали приз 
газеты. Нынче, еще задолго до эста
феты, в институте была вывешана боль
шая фотография кубка с плакатом: 
«Этот кубок должен остаться в нашем 
институте». Легкоатлеты под руковод
ством тренера В Ф, Пионтек много и 
кропотливо готовились к соревнованию.

3 часа дня. На старте выстроились 
представители команд III группы. Стар
тер Л. А. Вознесенский взмахнул флаж
ком. Соревнование началось.

Стартуют команды II группы. На эта
пах разгорается острая борьба.

Но вот, наконец, на старт выходят 
представители команд I группы. Через 
полчаса будет решен вопрос, кто выиг
рает кубок? У команды УПИ есть 
серьезные противники — динамовцы. Но 
ведь за год сильно выросли и другие 
коллективы!

Старт дан. На первых четырех этапах 
лидируют динамовцы. На 4 этапе эста
фетную палочку первой передает дина- 
мовка Мерзлякова, затем — представи
тельница второй команды политехниче
ского института. Впереди еще 11 этапов.

На 5 этапе вперед вырвался студент 
йервой команды политехнического ин
ститута, но на 6 этапе динамовец Кро
почев вплотную подошел к студенту 
Пихуля С этого момента началось со
стязание двух команд за первенство. На 
7 этапе динамовец Галямин и студент 
Скачков пять раз менялись ролью ли
деров. В момент передачи эстафетной 
палочки динамовке Майковой Галямин 
был впереди вузовцэв на 8 метров.

•На 8 этапе эстафетную палочку ин-

ина. Она быстро ликвидировала просвет 
и, вырвавшись вперед, увеличила раз-
рыв до 25 метров.

С этого момента студенты уже
уступали лидерства. Если 
разница между Федотовым 
пиным («Динамо») была в 
то принявшие эстафетную

не
на 10 этапе 
(УПИ) иЛа-

10 секунд, 
палочку Дю-

рягина, Лукоянов и Сучкова к 14 эта
пу увеличили ее до 47 секунд.

Теперь студенты боролись не только 
за первенство в эстафете, но и за то, 
чтобы улучшить рекорд 1946 года — 
26 минут 50 секунд. Финишировавшая 
представительница УПИ Шляева на
прягала последние силы, чтобы выиг
рать доли секунды.

Вот уже она появляется на плотине. 
Гром оваций несется ей навстречу.

Первая команда политехнического 
института завершила эстафету со време
нем 26 минут 09,2 секунды. Это па 40,8 
секунды лучше городского рекорда.

Вторыми к финишу пришли динамов
цы, отстав от студентов на 47,7 секун
ды. Третьей — позже на 20,1 секунды 
пришла вторая команда политехниче
ского института.

Первое место среди команд II груп
пы заняли учащиеся политехникума. Их

результат — 
второе место 
института со 
секунды. На 
шла команда

27 минут 39 секунд. На 
вышли студенты горного 
временем 28 минут 0,4 
10,5 секунды позже при- 
юридического института,

занявшая третье место. В III группе, 
как и в прошлом году, первое место за
няла команда Суворовского училища.

В эстафете принимали участие сбор
ные команды городов области. Лучшее 
время показали команды Каменск-Ураль
ского, Ревды, Кировграда.

Команды-победительницы выстроились 
у трибуны. Представитель редакции га
зеты «Уральский рабочий» тов. Ситни-
ков горячо поздравил их 
вручил призы.

Эстафета окончилась.
В нынешнем году она 

интересной. Команды всех 
вали лучшее время, чем

с победой и

была очень 
групп пока- 
в прошлом

году, в эстафете участвовало на 
команды больше прошлогоднего.

Легкоатлеты почитехчического

22

Ин-
стптута в этой эстафете ярко проде
монстрировали свое возросшее мастер
ство. Успех студентов института можно 
об’яснить пе только тем, что они хо
рошо подготовились к эстафете, — они 
противопоставили другим командам

свою тактику. На средних этапах были 
расставлены сильнейшие бегуны, кото
рые сумели завоевать лидерство и 
помогли удержать его до конца. Не- 
безинтересно отметить, что представи
тели второй команды института высту
пали немногим хуже первой. Вначале 
они шли даже впереди первой команды.

Зрители, пришедшие посмотреть на 
эстафету, с удивлением отметили, чт» 
сильная команда ОДО не принята уча
стия в соревновании. Руководство 
спортклуба не позаботилось об этом, 
сославшись на «уважительные» причи
ны.

Очень плохо выступили спортивные 
коллективы производственных пред
приятий. Первая команда «Авангарда» 
заняла 15-е место, а вторая совсем не 
явилась на эстафету. Руководству ДСО 
«Авангард» следует обратить особое 
внимание на развитие легкоатлетическо
го спорта среди молодежи завода.

Несмотря на некоторые недостатки, 
эстафета на приз газеты «Уральский 
рабочий» -показала роет спортивных до
стижений физкультурников Свердловска 
и области.

Старт спортивному лету дан. Впереди 
много интересных соревнований.

ЗАДАЧА 
Якова Россомахо 

(Н.-Тагил),
занявшая четвертое место в конкурсе 
на лучшую задачу турнира молодых 
композиторов Урала.

7

6

5

4

2

b ?d е

Белые: Kpd8, Ф(8, Ла2, ЛЫ, СП, С(4, 
Kd5, Kfô (8)

Черные: Kpd4, ФаЗ, Ка4, 
пешки: а5, Ь4 (5) 

Мат в 2 хода.

H. САВЧЕНКО.

Закончились тренировочные игры футболистов
В воскресенье на стадионах Сверд

ловска состоялись последние трениро- 
; вочные игры футбольных команд

На стадионе «Металлург» встретились 
команды Дома офицеров и «Спартака». 
Команда офицеров играла без при
сущего ей огонька. Счет в первой поло- 

, вине матча открыли спартаковцы. Во 
второй полозине в.ратарь «Спартака» 
Крачевский допустил две ошибки, за 

! которые команда поплатилась двумя 
голами. Матч закончился со счетом 2:1 в

На стадионе «Авангард» уралмашев- 
цы принимали команду «Динамо».

Первая половина игры закончилась с 
нулевым счетом, так как нападение 
обеих команд играло слабее защиты. Во 

I второй половине динамовцы забили два 
гола и один — команда «Авангарда».

Необходимо этметигь, что футболи- 
. сты «Динамо» допускали грубость в 
' игре. Руководству команды нужно при- 
; пять решительные меры, чтобы подоб

ные факты не повторялись.
1 А. РЯЗАНОВ.

НА СНИМКАХ: 
зеты «Уральский

эстафета на приз га- 
рабочий». 15-й этап.

Первая команда УПИ удерживает ли
дерство. Быстро передать эстафетную 
палочку — это значит выиграть еще 
секунду (снимок слева) Победа 
блестящая и заслуженная. Первая 
команда УПИ. победительница эстафе
ты, принимая кубок, обещает оставить 
его навечно у себя (снимок в центре). 
Суворовцы передают эстафетную па
лочку (снимок справа).

Снимки: Ж. Берланда, Ю. Добронраво
ва, И. Уфимцева.

ОБЕР-ФАКЕЛЬЩИКИ
«Совещание министров иностранных дел 

США, Англии и Франции ставит сроей 
целью усиление военных приготовле
ний западно-европейских стран — уча
стниц агрессивного Атлантического пак-
та». (Из газет).

ститута приняла мастер спорта Соломе. ’ пользу команды Дома офицеров.

Как построить спортплощадку в пионерских лагерях и при школе
на травяном покрове, 
нужно скосить траву,

Предварительно 
срезать бугры,

сторо- 
высо-

следует установить на короткой 
не ямы, а рейки для прыжков в 
ту — на длинной.

брать быстро сохнущий, нескользкий.
ВОЛЕЙБОЛЬНАЯ ПЛОЩАДКА. Во

лейбольную площадку можно сделать

Летом тысячи школьников выедут в 
пионерские лагери. Для того, чтобы хо
рошо отдохнуть, укрепить свой орга
низм, необходимо закалить себя. А 
этого можно достичь, лишь занимаясь 
физкультурой.

Очень важно, чтобы в пионерских ла
герях были сооружены спортивные пло
щадки. Только на них можно по-настоя
щему развернуть физкультурную рзботу 
среди детей.

Яма размером 6X3 метра укрепляется 
со всех сторон досками, врытыми в зем
лю и поставленными на ребра. Глубина 

1 ямы до полметра заполняется песком 
I или опилками вровень с поверхностью 

земли.

При устройстве ямы нужно преду
смотреть самое главное — свободные 
дорожки для разбега. Дорожка для 
разбега при прыжках в длину должна 
быть до 20 мегров, шириной — до 1,5 
метра, а при прыжках в высоту сектор

В этой статье мы 
том, как построить 
пионерском лагере и

Наиболее удобной 
щадка, изображенная

рассказываем о 
спортплощадку в 
прч школах.
является спортпло

на чертеже. В
центре ее расположены волейбольная и 
баскетбольная площадки, окруженные 
бегсвой дорожкой. Городошная пло
щадка и яма для прыжков располагают
ся рядом с беговой дорожкой.

БЕГОВАЯ ДОРОЖКА. Беговую до-
рожку рекомендуется делать в? уже
2 метров. Место для дорожки нужно 
выравнять: срезать бугры, засыпать и 
утрамбовать ямы. Сверху следует посы
пать песком. По всей длине дорожки 
нужно провести продольные разметки 
для того, чтобы отделить участки бега.

ЯМА ДЛЯ ПРЫЖКОВ. Если нет 
возможности сделать одну яму для 
прыжков в длину и другую—в высоту, то 
можно сделать комбинированную. В этом 
случае планку для прыжков в длину

- -I 2 5 О - —

-- 6 5 0 ----

(полукруг) разбега 
12—15 метров.

Грунт в секторе

должен достигать

разбега нужно вы-

_ — 1 100 .

«-А60

I----750---
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6РОСК А

й = 60

О лолч

ямки заложить дерном, утрамбовать 
площадку.

На чертеже указаны размеры площад
ки. Следует обратить внимание на то, 
чтобы вокруг площадки было свободное 
пространство шириною в 2—2,5 метра— 
для принятия аутов.

Сетка натягивается для разных воз
растов на различной высоте: для 12— 
13-летних — на высоте 2,1 метра, для 
14—15-летних—на 2,2 метра

ГОРОДКИ. Для разметки городошно
го поля требуется ровная площадка 
25X13 Mei ров Позади «городов» обяза
тельно нужно установить забор или пле
тень с земляным валом для задержки 
бит.

Городки делаются и< любого дерева, 
длиною в 20 сантиметров, диаметром в 
5 сантиметров. Биты могут быть из лю
бой древесины. Длина их не должна

Рас. П, Ев^гадова.

Три минис ipa, жадно зарясь.
Как на 
Вновь, 
Злобно 
Ачесон 
Задает

лакомый кусок, 
рукой по карте шаря, 
смотрят на восток, 
вельможным басом 
министрам тон.

а — беговая’ дорожка; б—волейбольная площадка; в—яма для прыжков; 
г — баскетбольная площадка; д—городошная площадка.

ппевышать одного метра.
БАСКЕТБОЛЬНАЯ ПЛОЩАДКА. 

Баскетбольная площадка имеет размеры 
20X11 метров. Со всех сторон площад
ки должно бьпь свободное простран
ство шириною в 2 метра.

Баскетбольные щиты с кольцами 
укрепляются к столбам, расположенным

— Дайте пушечное мясо! — 
Приказал холопам он, — 
Послухсите правдой, верой, 
Новых войн трубите клич! 
А за службу будет, сэры. 
Вам отличный магарыч! 
Рады выдать всю Европу 
Вплоть до родины своей. 
Отвечали два холопа: 
— Будет сделано! О, кэй! 
Но сегодня на планете 
Мир надежно защищен — 
Зря встречались на-совете 
Шуман, Бевин, Ачесон? 
Мир они не запугают. 
Нам угроза не страшна. 
И впустую сэры лают, 
Словно моськи на слона.

И, ТАРАБУКИЙ.

АДРЕС РЕДАКЦИИ: Свердловск ул. Ленина, 47, 4-й этаж. ТЕЛЕФОНЫ:
комсомольской жизни, учащейся молодежи, физкультурного 
массовой работы — Д1-34-22.

Д1-79-80,

НС19099,

на расстоянии 
ний.

1 метра от лицевых ли- Ответственный редактор
Н, А. ДАНИЛОВА. \

ответственного редактора — Д1-28-61, заместителя ответ, 
пропаганды литературы и искусств, рабочей молодежи

редактора Д1-28-61, отв. секретаря — Д1-13-62; отделов:
— Д1-44-09, крестьянской молодежи — Д1-44-02, писем и
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